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政府撤堆填區前期撥款申請
黃錦星：顧全大局 議員歡迎利政策溝通

香港文匯報訊（記者 郭兆東）民政事務
局預計啟德體育園區建造費約230億元，料
2019/2020年度落成，明年招標邀請私人機
構參與長期營運。有立法會議員關注園區
若由私人機構參與營運，日後在追求成本
效益下，難免偏離政府體育政策。民政事
務局常任秘書長楊立門表示，署方沒有人
手及經驗營運大型體育園區，須以商業手
法營運才可自負盈虧。
楊立門昨日在立會民政事務委員會時表

示，啟德體育園區的前期工程預計耗資約
5,000萬元，當局計劃於今年5月提請工務小
組委員會支持項目，及向財委會申請撥款。
他續說，當撥款批出後，前期工程工作

將於今年中開展，料2016年年中完成，其
後在同年開始動工興建體育園區，預計可
於2019/2020年度落成，整個工程的建造
費用按去年9月估算約為230億元，當局將
於明年招標，邀請私人機構參與園區的長
期營運。
此外，副秘書長麥敬年表示，當局計劃

開設1個編外首長級丙級政務官職位，職銜
定為首席助理秘書長，由2014年4月1日起生效，為
期兩年，向負責監察康體科的民政事務局副秘書長問
責，並建議開設3個非首長級職位，負責與體育發展
有關的政策及推展體育園區計劃。

馬逢國質疑人流少難增收
但體育、演藝、文化及出版界議員馬逢國質疑，園

區商用面積不大，能吸引的人流又不多，難以增加收
入。有議員則關注，若園區由私人機構參與營運，日
後在問責、配合政策及追求成本效益方面，難免會偏
離政府原有的體育政策。

楊立門：康文署欠營運人手經驗
楊立門回應表示，現時署方沒有人手及經驗營運類

似規模的大型體育園區，園區需引入私人機構參與，
以各種商業手法營運如舉辦體育及娛樂盛事，才可增
加收入自負盈虧。他強調，園區設施收費會有控制，
讓市民能夠享用。

撥
114
億
更
換
舊
柴
油
車

啟
德
體
育
園
擬
交
私
人
營
運

■啟德體育園設計圖。 資料圖片

漁農美食嘉年華花墟開幕
香港文匯報訊 (記者文森)本地漁農美食迎春嘉年華由

昨日至明日，在旺角花墟公園舉行，有超過300多個攤位
展銷本地漁農產品和相關的貨品。今年的主題產品有本地
有機蜜瓜、食用菇、水耕菜及石斑魚。

推介食用菇水耕菜石斑
嘉年華是全港規模最大的漁農墟，除有200多個攤位售
賣本地出產的優質漁農產品，包括新鮮有機蔬果、冰鮮
魚、海味和花卉等，今年更增設攤位售賣游水淡水魚，並
有多個本地特色美食、廚具、家居用品和有機及環保產品
攤位。
配合今年的主題，會場設有菇寮，展示不同品種的菇

類，有溫室示範栽培有機蜜瓜，另有種植有機蔬菜、水果
和香草的田園，讓市民在市中心感受自然氣息。在模擬魚

排，市民可認識香港常見的養殖石斑魚品種和飼養方法，
亦可透過顯微鏡觀察不同石斑幼苗食用的微生物。

香港文匯報訊（記者 文森）立
法會財委會昨日通過撥款，批出約
114億元的撥款推行柴油商業車輛
特惠補償計劃。環境保護署將分階
段強制淘汰約82,000輛歐盟四期以
前的柴油商業車輛，並將於3月1
日推出特惠補償計劃。
環保署發言人表示，歐盟四期以
前柴油商業車輛如在今年1月10日
已登記或已申請重新登記，以及在
計劃推出後拆毀，均符合資格申請
特惠補償。
另外，署方現正編制登記拆車商
名單，在計劃期內合資格的車主先
將其歐盟四期以前柴油商業車輛交
由登記拆車商拆毀，並往運輸署取
消車輛登記後便可申領特惠補償。

■■漁護署農業主任陳兆麟介紹本地漁護署農業主任陳兆麟介紹本地
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財委會昨日審議，包括堆填區及焚化爐前期工作撥
款的基本工程儲備基金，政府表示將3項有關堆

填區的項目剔除。
財經事務及庫務局常任秘書長謝曼怡表示，政府早
前已清楚交待擴建堆填區的前期研究工作，會待主體
工程撥款通過才會開展，為體現政府的承諾，政府決
定撤回有關部分。至於綜合廢物管理設施的顧問研究
撥款，由於受到工程合約規範，因此不會剔走。

強調並非偷步 按機制處理
黃錦星昨出席財委會時表示，工務小組上月支持整

體撥款，對過去數天突然出現爭議感到詫異。他表
示，對於一些不尊重整體撥款這個30年來行之有效制
度，以及無視事實的言論表示遺憾，希望和議員實事
求是溝通合作，處理社會民生議題，並強調沒有偷步

擴建堆填區。
有議員認為，黃錦星的言論是「發晦氣」；亦有議

員覺得，政府不應將有關擴建堆填區的撥款申請放進
基本工程儲備基金表決。民建聯立法會議員譚耀宗則
認為，有關撥款只是應付前期的準備工作，會待政府
就主體工程申請撥款時再作審視，而今次撥款只是前
期小項目的開支，不應該反對。
黃錦星會議後見記者時強調，有關前期工作撥款申

請，一直按機制辦事，行之有效。他表示，因不少大
型工程都有需要做前期工作，例如環評等，以配合需
要，因此今次做法，政府絕無偷襲，亦無不正當。
他又指，撤回申請是希望顧全大局，未來將與不同

持份者包括與區議會溝通，務求將擴建堆填區的基建
項目，盡快呈交立法會再交公眾討論。被問到撤回撥
款會否拖慢堆填區擴建，黃錦星表示，事緩則圓，但

強調擴建的確有急切性，而社會主流意見亦支持擴
建，只是部分地區仍對擴建有疑問。

擴建成政治爭拗 學者憂拖延
身兼環境諮詢委員會成員的浸大生物系教授黃煥忠

則認為，撤回撥款申請是將擴建堆填區往後拖延，對香
港不是好事，他又認為擴建堆填區已成為政治爭拗。
黃表示，政府策略上需先抽起3個項目，否則議案
好大機會被否決。他預計，政府會再評估政治形勢，
將3個堆填區項目，與下一輪廢物管理方案一併遞上
立法會。
環保署又宣佈改裝垃圾車資助計劃昨日起至9月30
日接受申請，參與計劃的垃圾車車主，可自行選擇車
輛維修承辦商進行改裝工程。車主須在申請期內，將
填妥的申請表，連同車輛維修承辦商的改裝工程設計
圖一併交回環保署審批，待接獲署方書面接納申請後
始進行改裝工程。
發言人表示，資助計劃屬自願參與性質，所有在

今年1月1日前，已在運輸署登記而未曾參加環保署
「改裝垃圾車先導計劃」的私人垃圾車均可參與。
參與計劃的車主可獲一次過資助，為未配備尾蓋

及污水缸的垃圾車，加裝尾蓋及污水缸，或為已配
備尾蓋及污水缸的垃圾車進行改善工程，例如加裝
額外遮檔板等。

香港文匯報訊（記者 張文鈴）立法會財務委員會昨日審議基建工程儲備基金撥款，政府

主動剔除3項涉及約2,700萬元有關堆填區的項目，委員會最終一致通過包括港口及機場

發展；建築物、渠務、土木工程等基本工程儲備基金的122億元申請。大部分議員表示歡

迎政府的決定，又指如果政府硬闖，將會不利未來在政策制定的溝通。有學者認為，撤回

撥款申請是將擴建堆填區往後拖延，對香港不是好事。環境局局長黃錦星則表示，今次做

法是為顧全大局，為免糾纏，因此決定撤回。


